

## Los datos que oculta la propaganda de Gimeno

El 18 de junio el consejero de Educación de la Alta Navarra hizo unas declaraciones muy triunfalistas. Gimeno destacó que el 75% del acuerdo programático en materia educativa está cumplido o en fase avanzada de desarrollo. En realidad, utilizó profusamente la propaganda para ocultar diversos datos:

Para empezar, afirmó que la inversión en Educación respecto al PIB se ha incrementado del 3,24% en 2018 al 4,22% en 2021. En realidad, el presupuesto de este año alcanza el 3,9% del PIB y en ese 4,22% ha incluido partidas Covid no consolidadas. Sin embargo, este porcentaje sigue estando por debajo de la media del Estado español (4,3%), situándose este en el puesto 22 de los 27 estados de la Unión Europea. Por su parte, los estados con la Educación Pública más desarrollada invierten mucho más del 5% del PIB: en Dinamarca el 7,2%; en Suecia el 6,9%; en Finlandia el 6,1%. En Portugal, por ejemplo, se invierte el 5% y la UNESCO recomienda que sea al menos el 6%. Por lo tanto, es falso que Navarra se acerque a los estados más avanzados; para conseguirlo debería dedicar mucho más presupuesto.

En marzo el Departamento de Educación renovó todos los conciertos de Primaria con centros privados, entre ellos los del Opus Dei. El consejero Gimeno afirmó que en estos centros no habría segregación sexual o de género a partir de septiembre. Sin embargo, el portavoz de las citadas escuelas manifestó que seguirían segregando. Sabiendo que esta decisión vulnera cuatro leyes (la LOMLOE, la Ley Foral que regula la financiación de los centros concertados, la Ley Foral de igualdad entre mujeres y hombres y, por supuesto, la Ley Foral LGTBI+), ¿cómo la han aprobado?, ¿cómo no han esperado al fin de la segregación? O, quizás, ¿dará por válido que solo sean *mixtas* las aulas del alumnado de 6 años?

Gimeno comentó que todas las reducciones horarias por edad previstas en el pacto de Educación Pública se pondrían en marcha el próximo curso con la de 55 años. Este última, que llega tarde, tras la elaboración de las plantillas, olvida deliberadamente la que debería establecerse a partir de los 60 años, medida que también se dispone en el pacto y hasta ahora, nada se ha hecho para implantarla.

El consejero destacó que a través de las oposiciones se ha reforzado y garantizado la estabilidad de la plantilla orgánica, pero se le ha olvidado mencionar que la tasa de interinidad sobrepasa el 50% y que la edad media del profesorado supera los 50 años. Por ello, con las oposiciones, en muchas especialidades, ni tan siquiera se cubren los puestos de trabajo del profesorado que se jubila. En este sentido, es el PAI el que genera más inestabilidad y, de momento, no hay ningún plan sobre la mesa para paralizarlo.

Respecto al euskera dijo que la oferta educativa en esta lengua está garantizada. Tampoco es cierto, y hay carencias en todas las etapas y en todo el territorio. El 24 de junio denunciemos todo este apartheid lingüístico en un acto con los sindicatos LAB y ELA, y varias organizaciones de euskalgintza.

Así mismo, ha elogiado el nuevo decreto de acogida de alumnado. Este decreto se ha utilizado para realizar la matrícula del próximo curso y se ha incrementado la matriculación en centros privados. Supuestamente, el objetivo era distribuir mejor al alumnado con necesidades específicas de aprendizaje, pero así se han reforzado los centros privados. Esto es totalmente contradictorio con lo establecido en el acuerdo programático: aumentar la oferta de educación pública y las unidades escolares. Sin embargo, no hay que repartir a los alumnos, hay que dotar bien a la educación pública para acoger a todos el alumnado.

En cuanto al ciclo 0-3, el consejero no ha hecho sino propaganda. Anunció una bajada de tarifas, pero no aplicable a la mayoría de las familias. Este cambio de tarifas ha venido tarde y mal, supeditado a la "gratuidad" que establecerá el Ayuntamiento de Pamplona en sus escuelas infantiles. Por último, tras año y medio, se ha creado el servicio 0-3 en el Departamento de Educación, pero de momento sólo se ha nombrado a la directora del servicio. No parece que tengan ninguna intención de llevar las escuelas infantiles del Gobierno de Navarra al Departamento de Educación en esta legislatura. Un desinterés que demostró claramente el PSN cuando dinamitó el grupo de trabajo del 0-3 del Parlamento.